

grueso, con un *anus contra naturam*, producidos al través de una herida inferida por instrumento cortante, de cinco centímetros de extensión, a nivel del séptimo espacio intercostal del lado derecho, a diez centímetros de la línea para esternal del propio lado.

Le fué inferida hace tres años, poco más ó menos, en un punto distante siete leguas de la villa de Ojo Caliente, Estado de Zacatecas, al Sur de la Capital del Estado, una tarde entre las seis y las ocho, permaneciendo este individuo desde esa hora hasta después de medio día del siguiente, en el lugar del suceso, con su hernia intestinal, hora en que la policía de la mencionada villa tuvo razón del hecho y en que fué conducido en una camilla para esa; y como no se le prestase ningún auxilio científico, pues solamente, según dice el enfermo, *le untaron aceite en las tripas porque ya las tenía verdes*, fué trasladado á las seis de la tarde de ese día para el hospital de Zacatecas, adonde llegaron al amanecer del día siguiente ó sea en 48 horas más ó menos, después del acontecimiento.

En dicho hospital duró un año, habiendo sido las primeras curaciones apósitos fríos, método por el cual se redajo la hernia intestinal sin que el médico de la sección hubiera puesto mano para ello.

Al cabo de este tiempo fué dado de alta con su hernia y con su *anus contra-natura*.

Del hospital de Zacatecas fué á presentarse al de Aguascalientes, con objeto de curarse de los males de que adolecía; pero como el resultado fuera negativo, á los ocho días fué dado de alta.

Poco tiempo después se presentó en el hospital de Guadalajara, con el mismo objeto que en el de Aguascalientes; pero como no fuera en esta vez más feliz que en la anterior, salió á los quince días de aquel establecimiento.

Siete meses han transcurrido desde la salida de este individuo del hospital de Guadalajara, hasta el día en que se recibió en éste; y el estado en que se encuentra es magnífico; su digestión se verifica perfectamente, sin la menor dificultad; con el esfuerzo hace crecer el volumen de su hornia y lo disminuye por la inspiración; por el *anus contra-natura* se efectúa la salida de gases y de materias fecales, siendo la salida de éstos inconsciente, y habiendo quedado interrumpidas las funciones del resto del intestino y del *anus natural* desde entonces inútil, pues según dice el enfermo, no la vuelve á defecar por el conducto natural, desde que porta semejante deformidad.

Obra cada 24 horas. Su excremento, con caracteres organolépticos normales, es sin embargo algo más fluido, y dice Velázquez siente oportunamente la necesidad de exonerar, sobre cuyo acto ejerce cierto imperio la voluntad para contener ó verificar esta función en un momento dado.

Tan extraordinario enfermo ocupa en la sala de Cirujía la cama

número 56, y por la exposición anterior, podrá comprenderse cuán digno de estudio es, por mil títulos.

UTIL

DE LA DESIGUALDAD DE LAS COSECHAS DE LOS ARBOLES.

Se ha observado, sin que se haya podido averiguar la causa, que los árboles frutales dan ciertos años fruta en abundancia, mientras en otros no rinden al agricultor fruto alguno. Se da también el caso de existir cierta alternativa entre las buenas y las malas cosechas.

Estas anomalías no tienen explicación fácil, pero conviene no perder de vista la circunstancia de formarse con un año de antelación los brotes floríferos, es decir, que aparecen cuando el árbol está cargado de fruto y requiere la mayor suma de nutrición para que los frutos que lleva puedan adquirir su completa madurez. El árbol, por consiguiente, se halla entonces sometido á un trabajo doble, cual es la madurez perfecta de los frutos que ya tiene y la formación de nuevos brotes. Si por cualquier motivo la alimentación del árbol es incompleta, la formación de los brotes se dificulta, y por punto general se anula la cosecha del año próximo. Pero ya en éste, el árbol llevará la suficiente cantidad de elementos de nutrición para producir á su término natural, es decir, al año siguiente, brotes nuevos.

Esto indica suficientemente el modo de combatir tales intermitencias, el cual consiste en fertilizar á menudo y fuertemente los árboles frutales. En Alemania esta práctica ha dado los mejores resultados, habiéndose logrado con su observancia la producción anual de frutos en árboles que venían sometidos á cosechas irregulares: los frutos logrados son además más bellos y sabrosos.

COLOR DE CASTAÑA.

El rojo de Inglaterra y el negro de marfil hacen el color de castaña oscuro; si se echa amarillo en lugar de negro, resultará más claro, y resultará más claro todavía mezclando, en lugar de amarillo, ocre de Berri.

PARA LIMPIAR LAS ESTATUAS DE MÁRMOL.

Deslíense dos onzas de carbonato de sosa en un litro de agua fría; se friega el mármol con un pincel nuevo empapado en la solución, y se enjuagará una y otra vez con agua clara. Terminada la operación dírase que la estatua ha sido acabada de esculpir.

EL CARÁCTER.

Se habla con frecuencia del carácter de los hombres, al que unos consideran bueno y otros malo, según las relaciones en que se hallen con el individuo que juzgan. La diferencia de las opiniones, tratándose de un mismo individuo, consiste sobre todo, que cada persona tiene tres caracteres: el que exhibe, el que no exhibe y el que él mismo se atribuye.



Otra catástrofe en Barcelona.

Extensamente dan cuenta los periódicos de Barcelona, de una terrible catástrofe producida por el choque de una máquina y un tranvía de vapor.

Ocurrió el suceso en el paso á nivel de la carretera del Clot, término de San Martín Provenciales, en el lugar donde se cruza la línea del tranvía de vapor de San Andrés con la del ferrocarril del Norte.

Había prestado servicio de noche y se dirigía al depósito que la Compañía del Norte tiene en San Andrés de Palomar, la máquina piloto núm. 223 que chocó con el tranvía de vapor descendente, el cual se componía de tres coches, uno de primera y los otros dos de segunda. La máquina atravesó entre el wagon de primera núm. 12 y el de segunda núm. 21; no sufrió aquella ninguna avería, pero á consecuencia del choque descarriló, quedando levantados los rieles de la vía en una extensión de metro y medio.

Minutos antes de ocurrir la catástrofe había atravesado el paso á nivel del Clot un convoy de carga compuesto de una máquina y tres wagoes.

Luego que pasaron los primeros momentos de estupor y angustia, los pasajeros del primer coche que no resultaron heridos, fueron á prestar auxilio á los contusos.

Antonio Roig se llamaba un joven jornalero que murió inmediatamente á consecuencia del choque.

Parece que el joven Roig al darse cuenta del inminente peligro que corría, quiso arrojarse desde la plataforma, pero con tan mala suerte que la máquina le despedazó la cabeza.

Uno de los heridos gravemente se llama Emeterio Rosada.

Hay más de veinte heridos ligeramente, y los que ofrecen alguna gravedad se llaman Jorge Aresté, José Sabató, Vicente Struch, Juan Carrió, Felipe Palet, Matias Vaguer y Bernardo Guingaline.

PELIGROSO.

En la calle del Consuelo y Plaza de la Aguilita, hay varios comerciantes de ropa usada, que sin tener en cuenta lo peligroso que es para los transeuntes sacar á la buhaca la ropa que ellos compran todos los días, ponen grandes puestos en los que se ven sábanas, camisas, etc., etc.

Esta ropa, en su mayor parte, es la que han dejado los enfermos, y que sin fumigación ni aseó alguno es puesta á la venta.

Llamamos la atención de la policía y del Consejo Superior de Salubridad acerca de este asunto.



A los poetas y escritores sueltos.

El Noticioso ofrece sus columnas todos los domingos á los poetas y escritores ambulantes, advirtiéndoles que sólo publicará las composiciones que lo merezcan.

Diríjirlas al Apartado del Correo núm. 940, ó á la Redacción de este diario, 2ª de San Lorenzo núm. 26.

NOTICIAS

De los Estados.

Tabasco.—En la primer semana de Abril acabaron 33 defunciones en San Juan Bautista.

—El día 8 del actual se verificó un gran baile en los salones del Circolo Mercantil.

—Hay actualmente en la cárcel pública de San Juan Bautista, 78 encausados y 35 sentenciados ó arrestados, lo que da un total de 113 encarcelados.

—Un gendarmé que iba en comisión del pueblo de Tapijalapa á la Villa de Tacotalpa, se despeñó en un desfiladero y se aplastó el cráneo contra una roca.

Michoacán.—El viernes 12 del corriente llegó á Morelia la Compañía de Opera de los Sres. Garnelli y Galeatzi.

Jalisco.—El Teniente Coronel Ignacio L. Montenegro, que era Jefe Político de Ciudad Guzmán, ha pasado á Lagos á desempeñar el mismo empleo.

—La Srita. Luisa Medina se ha hecho cargo de la Oficina Telegráfica de Teuchitlán.

—El Jefe Político de Guadalajara practica una visita á las municipalidades del primer cantón.

—La Srita. María Castillo Negrete y el Sr. Tomás S. Orendain, han contraído matrimonio.

Sonora.—Más de \$1,300,000 hay reunidos para el establecimiento del edificio que debe servir para la instalación del "Club de Regatas y Natación," de Guaymas.

—Los labradores del Valle de Guaymas, han comenzado á levantar sus cosechas de garbanzo, las cuales serán bien escasas. Actualmente vale doce pesos la fanega de ese grano, y probablemente subirá algo más.

Chihuahua.—Procedente de Batopilas, pasó una cantidad por la capital del Estado, compuesta de \$34,000 oro de las minas de Cerro Colorado, \$200,000 plata de las mi-